



Consejo de la Sociedad Civil

Martes 19 de junio de 2018

ACTA N°4

Tabla

1. Asistencia:

Con la asistencia de los siguientes Consejeros se dio inicio a la cuarta reunión del año 2018 del Consejo de la Sociedad Civil de Cochilco:

- Willy Kracht, Académico del Departamento de Ingeniería de Minas de la Universidad de Chile y presidente del Consejo.
- Fernando Flores, en representación de Felipe Celedón, Gerente General de Sonami.
- José Tomás Morel, Gerente de Estudios del Consejo Minero.
- Juan Andrés Orellana, asesor del área de Minería y Metalurgia en Centro de Formación Técnica INACAP.
- Jerónimo Carcelén, Casa de la Paz.
- Sergio Demetrio, en representación de Ricardo Arias, Presidente de la Comisión Minas y Metalurgia del Colegio de Ingenieros de Chile.
- Iván Mlynarz, director del Sindicato de Supervisores Anglo American Chile, en representación de su Presidente Miguel Fernández
- Fernando Acosta, Director del Departamento Ingeniería de Minas de la Universidad Andrés Bello.
- Gustavo Tapia, Presidente de la Federación Minera de Chile.
- Igor Morales, Secretario del Centro de Emprendimiento Integral y Desarrollo.

No asistieron

- Enrique Miranda, Gerente General del Instituto de Ingenieros de Minas de Chile.
- Francisco Lecaros, Presidente Ejecutivo de Fundación Minera de Chile.
- Guillermo Candia, Presidente de la Federación de Sindicatos de Trabajadores de la Minería.

Se excusó de asistir y no poder enviar representante:

- Jorge Bravo, Ingeniero de Estudios y Proyectos de Aprimin.

Por parte de Cochilco, asistieron:

- Jorge Cantallop, Director de Estudios y Políticas Públicas.
- Luis Maturana, abogado Dirección Jurídica.
- Paula Maldonado, Encargada de Comunicaciones y Secretario Ejecutivo del Consejo.

2. Temas

- Video de seguridad
- Aprobación acta reunión anterior del 22 de mayo de 2018.
- Presentación Danae Mlynarz, Gerenta Proyecto Institucionalidad de Diálogo Territorial de Valor Minero.
- Fecha y tema próxima reunión.

3. Secretario Ejecutivo

- Se aprobó acta de reunión del 22 de mayo de 2018.
- La Secretario Ejecutivo transmitió las excusas del Vicepresidente Ejecutivo, Sergio Hernández, por no poder asistir a esta reunión, ya que estaba exponiendo en un seminario de Comisión Minera. Añadió que Jorge Bravo, Ingeniero de Estudios y Proyectos de Aprimin, se excusó de asistir y no poder enviar representante ya que se estaba desarrollando el Foro Anual de la institución.

4. Presentación

- Danae Mlynarz, Gerenta Proyecto Institucionalidad de Diálogo Territorial de Valor Minero, realizó la presentación “Institucionalidad de Diálogo Territorial” que propone una política pública para ordenar la relación entre las empresas, las comunidades y el Estado ante grandes proyectos de inversión. La idea es generar las condiciones para que se dé un diálogo que permita que los participantes alcancen acuerdos en etapas tempranas de los proyectos, en la gestión de los impactos socioambientales y los aportes de la empresa al territorio (se adjunta presentación).
- Sergio Demetrio preguntó si esta iniciativa de política pública podría retrasar la puesta en marcha de proyectos dada los acuerdos a los que se debe llegar y cómo se valida a los incumbentes.
- Danae Mlynarz explicó que justamente esta iniciativa busca que mediante los acuerdos en etapas tempranas de los proyectos se permita avanzar en estos de manera más rápida y eficiente. Y que existe una metodología de trabajo para definir cuáles son los actores que deben participar del diálogo de acuerdo con las características de los proyectos, que se considera la figura de los intermediarios entre Estado, empresas y comunidades, y que estos pueden operar aunque no exista aun un cambio legal. Añadió

que el referente que tienen es la Comisión Asesora de Cambio Climático que sirve de garante.

- Willy Kracht preguntó cómo se resguarda el propósito de esta iniciativa si existe un mercado de facilitadores.
- Danae Mlynarz señaló que el proyecto contempla un sistema de certificación de los mediadores y facilitadores que permita acreditar las competencias que se requieren para esta función.
- Iván Mlynarz preguntó qué se entiende por grandes proyectos, cuales son los criterios de selección.
- Danae Mlynarz explicó que se definió en función de los montos de inversión comprometidos.

5. Próxima reunión

Se acordó que la próxima reunión se realice **el martes 24 de julio**, en la cual el Vicepresidente Ejecutivo de Cochilco, Sergio Hernández presentará la visión de la Institución sobre el desarrollo de una industria de fundiciones de cobre en Chile.